



**El hecho:** El 6/jun en conferencia matutina, el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador anunció que no asistirá a la Cumbre de las Américas, justificó su inasistencia al argumentar que no todos los países del continente fueron invitados. El encuentro inició el 6 de junio con eventos de bajo nivel y se espera que sea formalmente inaugurado por el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, el próximo miércoles 8/jun.



**Lo importante:** La Cumbre de las Américas es un encuentro entre líderes del continente americano que se realiza cada tres años con el objetivo de promover la cooperación integral, el crecimiento económico inclusivo, y la prosperidad de las partes dentro del marco de la Organización de Estados Americanos (OEA).



**Para tener en cuenta:** En su novena edición, la Cumbre de las Américas se enfocará en el tema "Construyendo un Futuro Sostenible, Resiliente y Equitativo" bajo cuatro áreas estratégicas: salud, recuperación y resiliencia; nuestro futuro verde; crecimiento equitativo y prosperidad, y democracias fuertes e inclusivas. México será representado por el Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, quien anunció que hará propuestas sobre movilidad laboral.



**¿Qué sigue?:** López Obrador comentó que propondrá un encuentro bilateral al presidente de EE. UU., Joe Biden en julio para tratar la integración americana y la cuestión migratoria, asunto prioritario en la agenda bilateral de ambos países. A reserva de que dicho encuentro no se concrete, la negativa a asistir a la Cumbre tensa las relaciones de México con su principal socio comercial, en un momento en el que por las tensiones geopolíticas globales, Biden buscaba el respaldo de sus socios regionales.